
 
 
 
 
Deutsch für den Alltag   A1.1 – Anfängerinnen 
 
 
Der Kurs richtet sich an Partnerinnen und Partner von internationalen Gastwissen-
schaftlern und Doktoranden ohne Vorkenntnisse der deutschen Sprache. Er dient 
dazu, die Orientierung im deutschsprachigen Alltagsleben zu erleichtern. Der 
Schwerpunkt des Unterrichts liegt darauf, die Teilnehmerinnen in die Lage zu verset-
zen, einfache mündliche (Meinungen zu einfachen Themen, einfache Argumentation 
und Begründung) und schriftliche Informationen (einfache persönliche und halbfor-
melle Briefe sowie E- Mails, Mitteilungen, Notizen, Formulare) verstehen und geben 
zu können. 
 
In dem Kurs werden die wichtigsten alltagssprachlichen Themen eingeführt: Kontakt-
aufnahme, Familie, Wohnen, Essen und Trinken, Freizeit, Beschreibung der eigenen 
Lebenssituation, Gesundheit, Reisen. 
 
Voraussetzung für den Lernerfolg ist die regelmäßige Teilnahme am Unterricht. 
 
 
Wann? Dienstags von 9.30 bis 11.45 Uhr (3 Semesterwochenstunden) 

Zeitraum: 02.12.2008 – 06.02.2009 
 
Wo?  Humboldt Haus, Pontstraße 41 
 
 
Eine kostenlose Kinderbetreuung kann während der Laufzeit des Kurses organisiert 
werden. Bitte geben Sie den Wunsch für eine Kinderbetreuung bei Ihrer Anmeldung 
an. 
 
 
 
Anmeldung: 
International Office der RWTH Aachen 
Geschäftszimmer 
Frau Martha Gorecki 
E-Mail: martha.gorecki@zhv.rwth-aachen.de 
Telefax: 0241 – 80 92661 



 
 
 
 
 
Everyday Communication in German (A1.1) 
 
 
This beginner’s German course is intended to assist spouses and partners of visiting 
researchers and doctoral students in becoming acquainted with their new surround-
ings. Participants will learn basic oral and written communication skills to allow them 
to carry out basic tasks like exchanging personal information, filling out forms, writing 
e-mails and letters, and expressing personal views. Among the topics treated in the 
course are introductions, family, accommodation, eating and drinking, leisure activi-
ties, health and travel. 
 
Regular attendance is required if participants expect to make demonstrable progress. 
 
 
When? Tuesday from 9.30 - 11.45 (3 lesson hours) 
  December 2nd, 2008 – February 6th, 2009 
 
Where? Humboldt Haus, Pontstraße 41 
 
 
 
Childcare is provided free of charge for the duration of the course. Please indicate 
whether you wish to make use of the service when registering. 
 
 
 
 
Registration: 
International Office, 
RWTH Aachen University 
Ms. Martha Gorecki 
E-Mail: martha.gorecki@zhv.rwth-aachen.de 
Fax: 0241 - 80 92661 
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